
 1 

    ASSOCIATION DES AMIS DE LA MARTINERIE 
 

   Assemblée Générale Ordinaire du lundi 07 février 2023 
 
 

RAPPORT D’ACTIVITES DE L’ANNEE  2022 
 

Au cours de cette année le conseil d’administration s’est réuni 7 fois. Les séances se sont déroulées 
dans le bâtiment 001, sur le site de La Martinerie.  
Faisant suite au rapport moral, présenté par notre Président, je vais vous soumettre le rapport 
d’activités de l’année 2022 en énumérant, par thèmes les actions menées. 
Je vous rappelle que, suite aux élections réalisées lors de l’AG 2022, nous avons accueilli trois 
nouveaux entrants dans notre Conseil d’Administration : Madame Françoise Lavenu, qui représente 
les anciens adhérents de l’AECBA, Messieurs Van Haï Nguyen et Jean-Pierre Petiot, tous les deux 
anciens du CISM et de l’ESMAT. 
 

1 - Concernant les manifestations internes 
 

Comme vous l’a précisé le président, notre assemblée générale de l’année 2022 s’est déroulée le 7 
février 2022 dans les locaux de la salle des fêtes de Montierchaume en raison de la transformation 
de cette salle Barbillat Touraine en centre de vaccination. Nous étions environ 50 participants. 

Notre journée des Saints-Patrons et de mémoire s’est déroulée le samedi 14 mai en la chapelle de 
Diors, suivie d’un dépôt de gerbe et d’un vin d’honneur à La Martinerie. De nombreux porte-
drapeaux s’étaient joints à nous. 
La journée barbecue s’est également déroulée dans nos locaux, le samedi 2 juin, avec la présence 
d’un accordéoniste. 
A l’invitation et en présence du nouveau président de l’UNC Châteauroux-Déols la journée 
champêtre s’est de nouveau déroulée à l’étang de Corlay en présence de plus de 90 participants : 
jeux, cartes… ont ponctué l’après-midi.  
Un très bon bilan pour ces quatre manifestations, merci aux nombreux bénévoles qui ont participé à 
leur animation. 
Nous avons organisé deux journées de nettoyage (printemps et automne) avec chaque fois une 
vingtaine de membres bénévoles de l’association. 
Je vous rappelle qu’un ou plusieurs représentants de notre association assistent aux obsèques 
d’anciens de La Martinerie, membres ou non de l’association. Deux membres de l’association 
assurent également une visite régulière à nos amis adhérents qui ont quelques problèmes de santé.  
 
2 - Concernant les participations aux manifestations externes 
 

Notre association est représentée à toutes les manifestations patriotiques auxquelles elle est 
conviée à Châteauroux et à Déols suivant le calendrier établi en début d’année par Châteauroux 
Métropole. 
Nous étions représentés également à l’Assemblée Générale de l’UNC AFN de Châteauroux Agglo, à la 
cérémonie de Bazeilles et au concert de la musique des troupes de Marine. Roland de Vassoigne 
était présent à l’assemblée générale de l’APAB de Bourges, association partenaire des Amis de La 
Martinerie. 

Nous avons participé à la Ste Barbe au SDIS de l’Indre. 
Nous avons participé à la réception de l’A2I dans le cadre de l’opération "Secret de Fabrique" et nous 
étions aussi présents à la bourse touristique organisée par cette même A2i. 
Nous étions présents à la "bourse Militaria" organisé par nos amis de l’ARVMC. 
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Le président a participé à la prise d’armes de passation de commandement de la 12ème BSMAT de 
Neuvy-Pailloux à l’occasion du départ du Colonel Beurois et de l’arrivée du Colonel Fontaine. 
Nous avons participé à la journée de cohésion de l’ARVMC et d’hommage au Président Jean Fragnier. 
Nous étions présents à l’A.G de la Jeune Chambre Economique, à l’opération Hondi’cap Foot 
organisé par la Berrichonne de Châteauroux, aux AG de l’A2i et du futur Centre de mémoire sur la 
résistance dans l’Indre. 
 

3 - Concernant l’accueil d’associations amies 
 

 Nous avons accueilli dans notre maison diverses associations et notamment :  

- l’Amicale des Anciens de la Légion Etrangère 36 à l’occasion de leur AG, l’union Départementale 
des Médaillés Militaires, l’association des porte-drapeaux de l’Indre (1 diapo), l’association régionale 
des Officiers de carrières en retraite.  

- une centaine de membres de l’association EKIDEN pour leur réunion de rentrée et la visite des 
locaux. 

- Nous avons participé à l’opération "rêves de gosse" prise en charge localement par la Jeune 
Chambre Economique. L’accueil de 150 enfants "ordinaire et extraordinaire", selon la formule 
utilisée par les organisateurs, s’est déroulé le jeudi 24 mars, dans nos locaux, avec la participation de 
l’ARVMC. Le repas des bénévoles était pris en charge en partie par notre association. 

 

Nous avons accueilli également : 

- Une quarantaine d’élèves professeurs dans le cadre du Trinôme académique, organisation 
réunissant les représentants des Armées, de l’Education Nationale et de l’IHEDN. 

- Les jeunes légionnaires qui venaient de recevoir leurs képis blancs. 

- Les cadets de la gendarmerie dans le cadre du SNU 2ème partie. Les jeunes ont été accueillis sur 
la journée. Après une visite des locaux dans le cadre du devoir de mémoire, ils ont travaillé les 
activités de groupe ; la Marseillaise et l’ordre serré.  

- Une délégation de représentants de l’ACRDI, du CURDI et de l’ANACR. 

- L’entreprise GMF, partenaire de notre association. 
 

4 - Concernant l’accueil de visiteurs 
 

Tous les mercredis nos locaux sont ouverts et la permanence est assurée en grande partie par Jean-
Jacques Bérenguier, Dominique Roosens, Marie Hetzel et les volontaires présents qui assurent la 
visite commentée de nos locaux. 
 

Nous avons accueilli une délégation de la ville jumelle de GUTERSLOH. 
 

Nous avons, d’une part mis notre parking à la disposition des organisateurs du rallye des voitures 
anciennes de l’Indre qui, après un petit déjeuner sur site et une visite de nos salles a mis le cap sur 
Argy, d’autre part accueilli le même jour la troupe de théâtre du masque de Sganarelle pour la 1ère 
étape de leur rallye. 
 

Dans le cadre des "visites insolites" de l’office de tourisme de Châteauroux, nous avons accueilli des 
visiteurs en zone chinoise, pour une visite des anciens locaux militaires.  
 

Nous avons participé aux journées du patrimoine en accueillant plus de 90 personnes les samedi et 
dimanche de l’opération. 
 

Une quarantaine d’élèves de l’école primaire d’Etrechet ont été reçus sur le thème de l’évolution des 
objets et de la connaissance du bleuet de France pour les plus petits et de la première Guerre 
mondiale pour les plus grands. 
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Nous avons accueilli les cadres et les officiers de réserve de la Délégation Militaire Départementale, 
les adhérents du club "Belle étoile" et les Amis des musées de Châteauroux.  
A la demande de l’Office de tourisme de Châteauroux Métropole nous avons accueilli un groupe 
venu découvrir la région. 
 

Nous avons mis en place une permanence d’accueil, tous les samedis, en juillet et en août, merci aux 
adhérents qui se sont investis dans cette mission. 

 

5 -Divers 
 

Nous avons accueilli Melle Viot, étudiante en lettres. Encadrée par Marie Hetzel et Daniel Jalu, elle a 
passé 3 semaines chez nous pour traduire en anglais nos panneaux d’information et le site Internet, 
elle a réfléchi également à la création d’un livret présentant notre maison de la mémoire. 
 

Nous avons débuté la réalisation, avec l’USEP, d’un parcours de découverte à l’intérieur du bâtiment 
pour les enfants de CM1 et de CM2.  
 

Nous avons réceptionné et mis en place un ancien véhicule militaire de type TRM 2000 
gracieusement offert par Laurence Rolland, PDG de RBH Industrie.  
L’abri du R 2087-N a été rapatrié de chez la propriétaire du véhicule ainsi que les pièces de rechange 
et la bâche. L’abri a été remonté par les bénévoles de l’association  
 

Nous étions présents au Forum des associations qui s’est déroulé en septembre à Châteauroux.  

Notre présence sur LINKEDIN commence à créer du flux positif vers notre site. 
 

Frédéric Niémier a accueilli une journaliste de la Nouvelle République pour lui présenter ses travaux 
de recherche sur l’ancien camp américain situé entre Montierchaume et Diors, entre 1917 et 1919. 
Nous avons mis à disposition notre salle pédagogique : 
- A la société BAYWA pour sa participation à l’opération « secrets de fabrique ».   

- A l’association des sous-officiers de réserve de l’armée de l’air pour lui permettre de réunir son 
comité de lecture. 

Nous avons prêté nos locaux pour le tournage d’un film diffusé sur ARTE. 

Nous avons organisé une exposition de maquettes en partenariat avec le Workshop MFG, que nous 
remercions pour le don de maquettes 14x18 par deux de ses adhérents.  
 

Les membres du CA, et quelques bénévoles souvent présents dans le bâtiment, ont bénéficié d’une 
formation à l’usage d’un défibrillateur, formation dispensée par Châteauroux Métropole détenteur 
des défibrillateurs.  
 

Nous sommes toujours référencés sur le guide du Routard et sur le guide Jonglez ainsi que sur les 
publications de l’A2i et de Châteauroux Berry Tourisme. 

Nous avons rénové d’une part notre Flyer, avec le soutien de l’entreprise "Intérim secrétariat" et, 
d’autre part repris le dépliant destiné aux entreprises avec le soutien désintéressé de 444 
Communication et d’ALINEA.  
 

Nous étions présents à la réunion du conseil d’administration du Jumelage Châteauroux-Fresno et à 
l’assemblée générale de l’Agence attractivité de l’Indre. 
 

La salle des drapeaux évolue, nous en sommes à 21 drapeaux et 1 en attente. Je vous rappelle que 
chaque remise de drapeaux fait l’objet d’une convention de dépôt, avec possibilité de ressortir le 
drapeau pour une manifestation particulière.  
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6-Concernant les conventions, partenariats et demande de subventions 
 

Nous avons signé deux partenariats de soutien à l’association, pour 3 années consécutives, avec 
monsieur Jean-François Piaulet, président d’Initiatives Indre et madame Martine Sabras présidente 
de la BGE de l’Indre.  
Nous avons signé une convention avec monsieur Laurent Robin pour le dépôt du drapeau de la 2° 
DB.  
Dans le cadre du soutien aux associations, le Conseil Départemental nous a attribué une subvention 
permettant l’achat de 3 mannequins. 
 

7- Concernant les travaux 
 

Nous sommes désormais reliés au réseau électrique via un compteur définitif après 5 ans de 
compteur provisoire et de nombreuses correspondances avec ENEDIS. 
 

La dalle béton destinée à recevoir le Quonset a été réalisée par Châteauroux Métropole qui a réalisé 
également la rénovation de la route entre notre bâtiment et le parking du PESI. 

Le permis de construire le Quonset est accordé. L’architecte Mr Locciola et Jean-Jacques Gasset 
travaillent bénévolement sur le projet de conception du bâtiment. 

Châteauroux Métropole a pris également en charge la mise en LED de l’éclairage de notre parking.  
 

Les travaux de rénovation et d’aménagement de nos locaux ainsi que les travaux d’entretien du 
bâtiment et de ses abords, sont exécutés dans leur plus grande partie par notre propre main 
d’œuvre constituée par une équipe de bénévoles, Antoine, Christian, Dominique, Frédéric, Guy, 
Jackie, les trois Jean-Pierre, Jean-Claude, Jean-François, Jérémie, Jonathan, Martial, les deux Michel, 
Philippe, Roland, Vincent, Xavier, Yves, j’espère ne pas en avoir oublié, Ils se retrouvent 
régulièrement, ou épisodiquement à notre demande pour certains d’entre eux, pour réaliser les 
travaux intérieurs. 
 

De nombreux panneaux d’information ont été réalisés, nous vous proposons de venir les découvrir.  
 

Le dernier point évoqué concerne la tempête de grêle qui a causé une centaine de trous dans le toit 
et entraîné quelques infiltrations. L'étanchéité immédiate a été réalisée par nos bénévoles ainsi que 
la protection des collections.  Grâce aux excellents contacts de J-F Piaulet avec un fabricant de 
bâches, la société Kalium d’Issoudun et un couvreur exceptionnel, la société Le bois au Naturel de 
Montierchaume, le bâtiment est en état et les collections ont été sauvegardées ; nous vous les 
recommandons, comme nous vous recommandons tous nos partenaires. 
 

En conséquence de l’orage de grêle, les travaux d’évacuation de l’isolant usagé sont terminés et 
nous avons débuté la mise en place d’un nouvel isolant. 
 

De nombreux panneaux d’information ont été réalisés, nous vous proposons de venir les découvrir.  
 

Comme vous pouvez le remarquer, l’activité de l’association est dense, Châteauroux Métropole est 
un partenaire actif, nos partenaires également et surtout nous ne devons pas oublier le travail 
réalisé par les bénévoles pour poursuivre la rénovation du bâtiment.  

 
                                                                                                                               Pour le président 

André REIGNOUX secrétaire 


